
Conseil EUPC du 4 Mars 
Notes élus UHDE

Ordre du jour: élection du directeur de l'EUPC

La réunion commence par un tour de table, et la vérification des présents et des procurations.

Le "représentant" Sanofi, Eric Vacaresse, est là temporairement; un représentant "permanent" sera 
proposé par la suite.

Présentation de l'université Paris-Saclay (PSay) par I. Demachy (ID).
[qui omet de préciser que le diplôme ne sera pas estampillé Univ. PSay comme ceux des Licences 
Double Diplôme (LDD).
L'EUPC = plus de 13400 étudiants (L, LPro, BUT, Polytech...)

Le directeur de l'EUPC est nommé par la Présidente UPSay sur proposition du Conseil (mais un 
seul candidat proposé par en haut, Pascal Aubert).

Intervention de F. Baudin (FB): rappel du fait que les diplômes de l'EUPC ne seront pas estampillés 
UPSay et qu'une motion de l'ex-COMUE avait été votée en 2018 ou en 2019 s'opposant à cette 
différenciation entre diplômes de l'EUPC et LDD. FB précise que les élus UHDE s'opposent à un 
système à deux vitesses.
Longue réponse [façon de noyer le poisson, ne répond pas sur les deux vitesses] de ID: moyens 
spécifiques alloués à l'école et diplôme signés par la présidence: "mettre en place un 
"accompagnement" c'est acter le fait que les Licences de l'EUPC ont vocation à accueillir des 
étudiants en difficultés..."

Présentation de Pascal Aubert (PA), unique candidat (de fait soutenu par les caciques UPSay). Prof 
de physique (CNU 28), du Centre de Nanosciences et Nanotechnologies à Orsay. Il a une 
expérience certaine en enseignement professionnel (IUP) en plus du général. A mentionné la 
"démocratie universitaire" qui passe par des discussions entre "nous". Dans son projet, on note les 
termes "Distanciel choisi". Recrutement prévu pour l'assister: 1 chargé relations monde socio-
économique, 2 chargés de communication.

Questions :
- Eric Vacaresse (Sanofi), 1/ travailler avec industriels pour ajuster les programmes pour améliorer 
l'employabilité des diplômés. 2/ Augmenter la durée des stages surtout en DUT (10 semaines 
actuellement).
--> PA ne répond que sur le point 2/, amélioration de la situation dans le cadre des BUT
    
- FB : le distanciel est un mode d'enseignement dégradé ... il faut l'éviter.
--> PA répond en mettant en avant le mot de "choisi" s'agissant du distanciel.

- Florence Alberge (FA, UHDE): un suivi de cohorte est-il envisagé en particulier sur la poursuite 
au delà de l'EUPC? 
--> PA: il faut formaliser les passerelles. 
- FA: où vont les budgets Idex?

--> PA: vers la masse salariale (des postes des composantes ont été redistribués dans les UFR) + 
Appel à Projets pour projets pédagogiques.
 
- F. Collomb (sociologie, Evry): nous avons subi les transformations induites par PSay; cours à 



distance: on peut tirer des conséquences ; ça ne fonctionne pas! Amplifie les inégalités.  C'est une 
"solution de facilité", à proscrire. 
--> PA: oui au "distanciel choisi", c'est une "aide au présentiel" qui "doit rester la norme". PA 
instille l'idée que l'on peut malgré tout inclure le distanciel dans nos pratiques pédagogiques.  

-Sid Labdi (IUT Evry) : comment pérenniser le budget, et aussi éviter des fuites d'étudiants. 
--> PA: grâce aux budgets Idex/ORE qui seront renouvelés [vœu pieu?]
 
-Tassadit Rebrab (étudiante): pour l'insertion professionnelle, quelles méthodes concrètes pour 
l'améliorer? 
--> PA: la DFR (dir. formation réussite) y travaille: améliorer les CV et les lettres de motivation. Et 
de l'aide pour trouver des stages. L'étudiante insiste car pas convaincue. Des parrains, du mécénat 
industriel.
 
- F. Alves (dir. IUT): y aura-t-il conseil de perfectionnement? --> PA: Non. 
-Y aura-t-il un chargé de mission relations entreprise? --> PA: Déjà fait. Mais pas dans le cadre de 
l'EUPC stricto sensu. Se pose la question des réelles prérogatives de l'EUPC par rapport au Collège 
1er cycle notamment... 
-Cordées de la réussite? --> PA: Déjà en cours. 
 
- L. Diop: et l'international? 
--> PA: il y a l'EUGLOH, et le VP International sensibilisé au 1er cycle
 
Vote sur le soutien à la nomination de P. Aubert comme directeur de l'EUPC:
-vote présents : 25 oui + 2 abst
-vote des personnes avec pouvoir: 7 oui + 1 abst
Total: 32 pour, 3 abstentions


